

Año II.

Cuevas del Almanzora 10 de Septiembre de 1931

Núm. 44.

El poeta Don Francisco Villaespesa en Laujar

Homenaje de los Alpujarreños

Con el fin de rendir un fraternal homenaje a su hijo predilecto, Laujar, el pintoresco pueblo alpujarreño, invitó al preclaro poeta Paco Villaespesa a un acto que se había de celebrar en la noche del 5 del corriente.

Galantemente invitadas también varias personalidades, en dicho día por la tarde organizaron una caravana automovilista a la puerta del Hotel Continental de Almería, la que después de recorrer la pintoresca carretera de la baja-mar, pasando por el poblado de Aguadulce, los llanos de Roquetas y Dalías, campos de gran porvenir agrícola dada la extracción del agua que corre por su subsuelo, como corre la sangre por nuestras venas, después de empinada cuesta dimos vista a Dalías, capital en tiempos de la denominación árabe de la zona de su nombre y después de dejar a nuestro fianco el poblado hicimos alto, para disfrutar de un breve descanso, en Berja, hermosa y bien cuidada ciudad, una de las más importantes de la provincia, en donde nos obsequiaron los amigos y admiradores con que allí casaba Villaespesa con café y refrescos.

Continuamos el viaje extasiándonos con el montaraz y grato paisaje alpujarreño; en la pina carretera los motores de los potentes autos jadean ganando la altura: nos cruzamos con infinidad de vehículos que transportan a la playa para su exportación millares de barriles de la sabrosa salsa almeriense.

Anocheciendo llegamos a Laujar: el pueblo ocupa una pequeña planicie, en la cual forman artístico y abigarrado conjunto las chicas casas de factura árabe y las grandes casonas de los antiguos hidalgos pobladores.

A LAUJAR EN SU HOMENAJE AL POETA VILLAESPESA

¡Laujar! Tierra de alegría
con tristezas de guitarra
como tu hermana la mía.
¡Tierra de la morería
corazón de la Alpujarra!

Vengo a beber de tu fuente
desde mi tierra que es seca
y pobre como mi frente
con el fervor del creyente
que va al templo de la Meca.

A hol ar vengo tus jarales
que besa el agua sonora
al romper en tus breñales,
¡desde aquellos sequerales
del valle del Almanzora!

Vengo a tener la fortuna
de dar vida a mi promesa
de ver, qué rayo de luna
tiñó de plata la cuna
del inmortal Villaespesa.

Vengo por ser cumplidor,
a rendirle pleitesía
al pueblo del trovador
que rima todo el dolor
del alma de Andalucía.

A ver, que flor al azar
pudo herir como saeta
su frente moza al rozar
y en su herida perfumar
el alma del gran poeta.

En el salón de actos de la Casa del Concejo, edificada en tiempos de Carlos I, según reza en una lápida que hay en su fachada, fueron recibidos y obsequiados los turistas espléndidamente con sabrosos manjares y dulces, rico jamón serrano, típicos mantecados de Laujar, licores y vino de la tierra, por el Alcalde D. Juan J. Moratalla y los Concejales D. Francisco García López, D. Juan y D. Manuel Molina Torres, Don Fidel Hita López, D. Gabriel Suarez López, D. Diego García Fernández, D. Pablo Sápper Ley-

Vengo a buscar el acento
del hálito que suspira
de aquel feliz pensamiento,
¡primer acorde, que el viento
pudo coger de su lira!

Vengo mi llanto a ofrendar
al poeta, en mi canción;
por que emoción, es llorar...
¡y yo no supe cantar
sin esa dulce emoción!

Vengo en són de plañidera
puesto ante tu sol de hinojos,
a ver, qué luz hechicera
alumbro por vez primera
los abismos de sus ojos.

¡Laujar! ¡Tierra de alegría
con tristezas de guitarra
como tu hermana la mía!
¡Tierra de la morería
corazón de la Alpujarra!

Ya que tuve la fortuna
de dar vida a mi promesa
de ver, qué rayo de luna
tiñó de plata la cuna
del inmortal Villaespesa,

a mis lares volveré
ungido de fé y amor
y a mis musas contaré,
¡que ya la tierra besé
del inmortal trovador!

J. M. A. de Sotomayor

Laujar 5 Septiembre
de 1931.

va y D. Antonio Hernández Bonilla.

La concurrencia era numerosísima y entre otras distinguidas personalidades figuraban: el sapiente y virtuoso señor Cura Párroco; y los señores Cristóbal Aparicio; Enrique Arance; Suarez; Montés; Molero; Puertas; Naranjo; Derqui; Gómez de Mercado; Castillo; José, Carlos y Manuel Godoy; Luis Arance Egea y Vicente Fernández Polo.

Después del lunch, desde el balcón principal de la galería del Ayuntamiento que enfoca a la plaza de la Constitución, el Al-

calde dirigió la palabra al pueblo en ella congregado, dando la bienvenida al vate alpujarreño, hijo predilecto de Laujar, y éste con elocuente y emocionado verbo, dió las gracias por el entusiasta recibimiento que le habían tributado sus cariñosos paisanos; sonaron músicas y vitores... y Villaespesa vivió un instante emocionalmente intenso que hizo que asomaran lágrimas a sus ojos.

Después y con la asistencia de las lindas señoritas Trini y Lola Aparicio y María Teresa y Rosa Fernández y la familia del poeta Elisa, Lolita y Paquito y de los excursionistas, un hermano del poeta, su paciente D. Antonio Villaespesa, D. Braulio Moreno, D. J. Lucas, y D. Cristóbal Peregrín, se organizó una velada en la que nuestro redactor Correspondiente de la Academia de la Historia D. Miguel Flores Flores González-Grano de Oro, leyó unas bien pergeñadas cuartillas, que en otro lugar reproducimos, siendo muy aplaudido su trabajo; nuestro inspirado poeta regional Don José M. A. de Sotomayor recitó la hermosísima poesía que también insertamos; el maestro de maestros, Villaespesa, nos deleitó con su erudita y bella composición «Alma española» y su preciosa hija Lolita recitó «Santa María» después en plan más familiar e íntimo, nuestro director declamó la delicada composición «A mi madre» y nuestro redactor señor Flores la poesía festiva «Amor ideal» siendo todos grandemente aplaudidos y dando fin tan grata reunión a hora muy avanzada de la noche, por que los cuerpos reclamaban el imprescindible descanso, tomando la Corporación Municipal de Laujar el acuerdo de nombrar hijo predilecto a nuestro paisano el poeta Sotomayor.

VILLAESPESA

No ha muerto la raza árabe en nuestra tierra: los hombres de hierro de Castilla no reconquistaron el paraíso perdido por el rey godo; la cruz vencedora de Fernando no logró empalidecer ni menguar la media luna, ni el éxodo brutal de los moriscos, ni las hogueras, ni los suplicios de la Inquisición pudieron arrancar a la soñadora raza del Profeta el dominio de Andalucía.

Como el macho vigoroso y hercúleo deja para siempre impresa la marca de su posesión en la hembra que a él se entrega en cuerpo y alma, así la raza mora dejó la huella profunda y eterna de sus poesías en esta tierra que fué su amante.

Los guerreros castellanos no vencieron a los árabes; reconquistaron el suelo con sus espadas toledanas, pero ellos mismos se sintieron a poco subyugados, absorbidos... ¡el alma árabe era más grande que el alma goda! ¡El espíritu de Almanzor no murió al golpe de la espada de Fernando II! ¡El espíritu no puede ser dominado por la fuerza y triunfa al fin, por que sus creaciones siendo imperecederas ni se agotan ni mueren.

Somos árabes; perezosos, enamorados, poetas, melancólicos, voluptuosos, celosos, vehementes como ellos; pero tenemos la hipocresía de no confesarlo, de renegar de la sangre de nuestras venas, del atavismo de nuestras almas, aún permaneciendo moros en todo. Musulmanas son nuestras costumbres, nuestros hábitos, nuestra moral y nuestra idiosincrasia.

En este pintoresco pueblo de Laujar, de abolengo tan moruno, estableció su corte y fué asesinado Abén Humeya, el rey zoro de leyenda, que tuvo el romántico gesto de alzarse en armas, en defensa de sus oprimidos hermanos, contra el poder de aquel rey de complicada y seca alma, que no veía ponerse el sol en sus estados y en él había de nacer, al rodar de los siglos, su cantor Villaespesa, el vate que prosiguiese la tradición de aquellos poetas del siglo XI que dieron brillo y prestigio con sus composiciones a la corte de Almotacén y esplendor al reino Alhamerí.

Mirad a Villaespesa y en él encontrareis al tipo profeta de la raza mora, moreno, generoso, soñador, pródigo, idealista...

Leed sus libros de poesías y sus obras dramáticas y hallareis en ellas infinitas tradiciones y leyendas de la raza; sus versos están impresionados del brillante colorido, de la melancolía, de la voluptuosidad y de la suave musicalidad que son

características a la poesía arábigo-andaluza... y es que hay algo en nuestros seres muy hondo, que grita muy alto que tenemos la sangre mora llameando en nuestras venas, que los dormidos gérmenes de las hembras de nuestra tierra no en vano recibieron la sabia ardiente de los guerreros africanos; y nuestro idioma, nuestros sentimientos, nuestra música, nuestra poesía y nuestras ideas, todos los signos exteriores y características raciales no hacen ser árabe hasta la médula de nuestro poeta?

¡El espíritu de la raza, que vive y perdura a través de los siglos, cantará siempre sus viejas canciones del desierto en el cor de Villaespesa!

Miguel Flores González. Grano de Oro.
Correspondiente de la A. de la Historia.

Fumad papel ESTAMPA es el mejor.

PALABRAS AL VIENTO

Al tener conocimiento las gentes, de la derrama, que, con carácter reintegrable, hizo el Gobierno para fomentar trabajos que den ocupación al personal obrero, en holganza forzosa hoy, la casi totalidad de las unidades que integran la población de Cuevas, se ha abocado, cerca de la primera autoridad municipal, pidiéndole una parte, en el usufructo de aquella donación, por considerarse todos, con el mismo derecho que los habitantes de la ciudad a participar de la prebenda.

Y, así vinieron las diputaciones de Herrerías, Villaricos, Palomares, Guzmán y otras, presurosas, como acuden las abejas a la miel, para libar el nectar llovido del cielo, que encierra la caja del Ayuntamiento.

No sabemos lo que haya podido alcanzar cada cual para cubrir las necesidades de los suyos; pero, lo que sabemos, es que, en ese tercer repartimiento no se tiene el cuidado debido, para procurar que el dinero vaya al verdadero necesitado y no a los que, siendo obreros, son al mismo tiempo pequeños propietarios, que por regla general son los que intervienen en cada localidad, para designar el personal y decidir los trabajos que deban ejecutarse. Y, se da el caso, según se dice, de ocupar a los hijos y parientes de esos, medio obreros del campo en cosas que afectan a ellos mismos, y de que

queden sin trabajo peones más desvalidos.

Hay que tener presente, que aparte la misión de socorrer al hambriento, el trabajo debe reportar un beneficio público, por que al fin y al cabo, las clases contribuyentes son las que han de abonar al Estado esas pesetas que se están gastando. Y, así como los Gobernadores, fiscalizarán la inversión que hagan los Ayuntamientos, así los alcaldes de los pueblos, no deben entregar a sus subordinados, cantidad, cuya inversión no reporte un beneficio de carácter público, lo que debe justificarse, al solicitar el socorro.

En los Municipios hay personal técnico, que asesora de la si o no conveniencia de las obras y en caso de adoptar la ejecución, se estudia y presupuesta antes de ordenar su acometida. Esto es lo que se debe hacer en lo tocante a trabajos extramuros; todo grupo de población, debe exponer la necesidad del trabajo y con el informe del técnico municipal, la Corporación decidirá lo que sea conveniente.

Una cosa así debe hacerse para que todo responda al unísono al concierto del bien común.

Y, tratando de estas cosas, aunque nuestras palabras caigan en el vacío, como ocurrió cuando nos ocupamos de la inversión de las 28.000 pesetas, ¡que ya nos acordaremos de aquella desastrosidad! Nos parece conveniente indicar la necesidad de otra obra, que si no está tan apremiante como la del agua, es también muy necesaria.

Nos referimos al proyecto, iniciado alguna vez, de la apertura de un camino carretero que, partiendo de la calle de San Manuel, baya al barrio de San José o Barranco y ascienda hasta el Puntal, antiguo sitio de la Cava del Castillo. Con este camino, que debía tener, cuanto menos 6 metros de anchura, perfectamente arrecifado, se establecería el tránsito para el ascenso y descenso de vehículos y caballerías al mercado de abastos, que tan activo se hace en determinadas épocas.

Este derrotero, descoogestionaría por completo, el tránsito de las calles de la Estación, Maravillas, etc. que son largas, estrechas y péndientes, propensas por consiguiente a posibles y trágicos accidentes.

Se mejoraría, con la plantación de árboles, en sus márgenes el

horrible aspecto que ofrece la población por ese lado.

Meditese este asunto, y se conocerá su necesidad y conveniencia.

G. José Bernabé y Soler.

La mujer y la república

El fenómeno ha dejado de ser lo, para convertirse en una cosa natural. En las próximas próximas elecciones, recorriendo por curiosidad algunos colegios, veíamos a muchas mujeres, guapas, casadas, y jóvenes sin casi, que con un entusiasmo sin límites propugnaban y ofrecían con gran insistencia las candidaturas comunistas. Muchos de los que iban a emitir su voto las reprochaban amablemente unos, creyéndolas engañadas; otros, no tan amablemente haciéndolas verirse a zonas, o queriéndola rendir con galanterías. Las jóvenes moscovitas, obreras, estudiantes y militantes, contestaban unos, haciendo gala de su empellamiento a las doctrinas marxistas, y a otras con la fuerza razonadora y convicente de sus puños. La prensa dió la noticia. Mi ilustre compañero en el periodismo, el prestigioso «leader» socialista? Rodríguez Seguí, comentaba esto haciendo notar los tantos que su favor se apuntaba el comunismo con esta decidida colaboración femenina. El comunismo para muchos el fantasma apocalíptico de miserias y crueldades. Algunas naciones lo combaten como si sus aliados fueran dioses alimañas, otros preparándose lo declaran fuera de ley. Yo no admiro esta nueva actividad política femenina. Si es por convencimiento profundo, si ellas han llegado a comprenderlo y entenderlo, si han visto claro en ese laberinto de ideas, y creen que es el único medio de arreglar este averiado mundo, hemos de respetarlas como aquella sacerdotisa que se pasa el día martirizándose para mejorar la humanidad. Pero si es por snobismo, si es por llevar la última moda a ideas, como lleva en indumentaria el sombrero más fuera de ninguna, y el traje más largo que nadie, entonces es francamente censurable su peligrosa incoscienza, tanta como dejar a un niño jugar con fuego cerca de un polvorín, porque el polvorín estallaría, pero el niño habría sido víctima de su juego...

Suplemento Extraordinario

al número 44 de

El Censor

Por Cuevas y para Cuevas

Unos instantes en Cuevas, para asunto totalmente ajeno al que voy a tratar, han bastado para echar por tierra, por esta vez, mi decidido propósito, determinado por razones que no son del caso exponer, de no intervenir en ninguna cosa pública. Pero soy hijo de Cuevas, he nacido en Cuevas, vivo en Cuevas, de donde no quise salir, y en todo momento he demostrado la gran raigambre que tienen en mí los sentimientos filiales poniendo a contribución mi voluntad, mis pobres conocimientos y mis limitadas facultades para servir los intereses de mi pueblo, siempre espontánea y desinteresadamente, sin alegar imposibilidades para reducir molestias, incomodidades o trabajos y sin temer tampoco la crítica, para mí siempre despreciable, de quienes con mente tan lucera, como verbosidad morbosa y ruindad ingénita, olvidaron fácilmente innumerables favores recibidos para lanzarse entrepadamente a satisfacer insanas pasiones. Digo cuánto antecefe, no para alegar méritos sino simplemente para dejar sentado que solo el imperativo del deber de hijo de Cuevas me determina a tratar una cuestión que bien encauzada puede traer beneficios a nuestro pueblo, pero que por otros derroteros es seguro inferiría grave e irreparable daño para su cultura que es una de las cosas que, cuando menos los conscientes, estamos obligados a defender con el mayor ahínco.

Se me ha dicho, que con vista de propósito manifestado por el Gobierno en reciente disposición, de aumentar el número de los Institutos Nacionales de 2.ª enseñanza, se ha solicitado la creación de uno en Cuevas. Ignoro de quien saliera la idea de tal solicitud, pero, venga de donde viniere, yo no he de re-

gatearle el aplauso que bien merecido lo tiene cualquiera que sea la suerte que la solicitud corra. Por que es indudable el gran beneficio que reportaría a Cuevas un establecimiento de esa importancia, por todos conceptos, y principalmente por lo que contribuiría al desenvolvimiento de la cultura que es el primero y más indispensable de los elementos para la prosperidad de los pueblos. Por creerlo así, me parecerán siempre pocos los centros de enseñanza que poseamos y los esfuerzos que se hagan para conseguirlo a los que prestan valiosa ayuda las normas trazadas para su creación de atenerse al contingente que aportan a la enseñanza los pueblos, en la cual nos superarán pocos gracias a la importancia de nuestro Colegio de Nuestra Señora del Carmen del que podemos sentirnos orgullosos por ser el primer centro de enseñanza privada de la región. Pero resulta, según parece, que no sé por qué razón, seguramente por el deseo de encontrar un mejor acomodo, una más adecuada instalación al Instituto, se ha pensado, en mi concepto demasiado ligeramente, en llevarlo al antiguo edificio del Colegio sin pensar en el grave e irreparable daño que podría originarse de que teniendo dos poderosos centros de cultura quedáramos sin ninguno de ellos, lo cual, como habremos de ver, es un riesgo lógicamente cierto.

Aunque soy hombre de derecho, tengo por norma invocarlo en último extremo o silenciarlo cuando no se plantea una cuestión de esa clase y sobran las razones de otra índole para sostener una tesis. Por tal motivo no he de entrar a investigar el que se pueda tener para disponer de la propiedad ajena; mucho menos he-

en que todo está en entredicho. Pasará sin embargo este período de fobia y volverá el imperio de la ley que es el principal acicate de la república. Yo no creo que en España pueda llegarse nunca a afirmar prácticamente, como el tratadista de derecho soviético Ya kontor que el derecho es un opio para el pueblo mucho más venenoso y mortífero que la Religión. Vamos pues a prescindir del derecho y lo primero que tenemos que afirmar es que la instalación del Instituto, en la forma propuesta, supone irremisiblemente la pérdida de nuestro Colegio con todas sus lamentables consecuencias; por que el edificio nuevo, aunque no hubiera llegado al desenvolvimiento actual, es insuficiente y tendría por consiguiente que ser abandonado y cerrado. Aun cuando no fuera así, admitiendo la posibilidad de la coexistencia material del Colegio y el Instituto en un mismo local, do debiera intentarse siquiera fuera por rehuir los peligros de la convivencia forzada de individuos a algunos de los cuales ha de separar ciertamente abismos ideológicos productores de los más funestos resultados.

Planteadas así la cuestión, la consecuencia irremediable es que podremos tener Instituto pero no Colegio. Y se nos ocurre preguntar: ¿puede subsistir el Instituto sin el Colegio? Para mí la respuesta no ofrece duda: el Instituto no puede subsistir sin el Colegio. Por que la existencia de un establecimiento de esa índole ha de estar justificada por un número determinado de cuatro en las que nuestro pueblo, por desgracia, no puede dar, ni hay que esperar contribuyan llenar los vecinos. El resultado evidente más bien próximo que remoto, sería que el Instituto tendría que

ser suprimido y el pueblo de Cuevas quedaría sin él y sin un importante Colegio que es lo único que le resta hoy de su pasada grandeza.

Yo ruego a todos que mediten sobre cuanto dejo dicho. A los hijos de Cuevas, por amor a la patria chica, su segunda madre. A los comerciantes e industriales por las pérdidas que experimentarían en sus respectivos negocios. A todos los padres, sobre todo a los que dispongan de cortos recursos, porque corren el riesgo de que sus hijos no reciban la instrucción tan necesaria para prevalecer en la lucha social. Pidamos todos que haya Instituto pero también Colegio.

Este es el complemento indispensable para la permanencia de aquel, por que, mientras subsista, suministrará con sus alumnos internos, sumados a los de la localidad, el contingente necesario. Casas hay en la población que para si quisieran algunos de los Institutos que actualmente funcionan, tómesese la más apropiada e instalase en ella el Instituto, si quiera sea provisionalmente, en tanto se arbitra el medio de construir un edificio de planta que bien merezca su misión el sacrificio de levantarlo y dotarlo.

Prescindamos todos de entusiasmos, que deja a un lado el que suscribe, y unámonos todos, por amor al pueblo, para que venga el Instituto sin mengua del Colegio y para que persista este al que debemos sacrificar todo cuanto ponemos sobre todo la cultura y queramos merecer el título de hijos de Cuevas del Almanzora.

Augusto de Párraga.

Garrucha 9 agosto 1931.

Imprenta de Campoy.

He querido poner este ejemplo real, visto por mí. He querido apartarme de todos esos típicos llegados hasta nosotros, en libros, revistas y discursos. Es una realidad que no puede desfigurarse, y muy digna de tener por todos en cuenta.

Comentaba «Ahora» en un reportaje que todos habreis leído, el caso insólito que se daba, de que todas las mujeres cultas que destacaban en política lo hacían militando en un partido de extrema izquierda. Como ejemplo de ello tenemos las comisarias del pueblo ruso; la ministra del Trabajo inglesa y las mujeres italianas levantándose contra la tiranía fascista.

España ha seguido la regla y la Directora de Prisiones pertenece, también, a uno de los más extremistas.

En las candidaturas para Cortes Constituyentes, se veía a la Camposmor (hoy diputada) por los Radicales, a Concha Peña por los Federales revolucionarios, y a muchas más en las comunistas. No hubo ninguna mujer en las moderadas. Ni siquiera en la jelmista, tampoco en las católicas independientes, ni aún en la Acción Nacional, con sus lemas de: Religión, Orden, Patria, y Familia. ¿Es que no les gustaba esos programas?... ¿Es que no les parecían dignos de propagarlos y defenderlos? ¿Es que no hay mujeres preparadas entre esa multitud anónima de mujeres de orden, o creían que es indigno de su manera de ser defender sus ideales a la luz pública? Si esos programas moderados no les interesan, si creían que por avejados se han de modificar, si su altura de miras en bien de la humanidad va más allá y sacrifican su manera de ser y pensar en bien del progreso, si la realidad se impone y ven que es muy otro el camino a seguir; ¿por qué entonces esas luchas internas? ¿Por qué esas censuras continuas al régimen? ¿Por qué propagar y prevenir esas tragédias y profanaciones cuando esos programas se llevan a cabo? ¿Por qué esa añoranza monárquica, encarnada en personas como nosotros, con las mismas debilidades, defectos y pecados?

Quizá les afecte la parte romántica de príncipes princesas, y toda esa borbada de nobleza y de títulos que con ellos se han marchado. Se queda en sueños el de-

GRAN SASTRERIA Y PANERIA DE PEDRO A. MARQUÉS
CONFECCION ESMERADA — PRUEBAS A DOMICILIO
PRECIOS INCOMPARABLES
VERA (Almería)

GRAN HOTEL MARTINEZ
SITUADO EN LO MAS CENTRICO DE LA POBLACION
FACHADA A TRES CALLES
Frente al Casino Principal y al Banco Español de Crédito
CONFORT MODERNO. EXPLENDIDAS HABITACIONES.
HERMOSA TERRAZA DE VERANO
SERVICIO ESMERADO. COCINA SELECTA.
PROPIETARIO
ENRIQUE MARTINEZ PEREZ
Carmen 2. General Sotomayor 5. Antonio Soler 8.

†
RAGAD A DIOS EN CARIDAD
POR EL ALMA DE LA SEÑORA
D. Francisca Meña Parra
que descansó en el Señor
el día 30 de Agosto de 1931 a los
27 años de edad, habiendo recibido
los Santos Sacramentos y la
Bendición Apostólica de S. S.
R. I. P.
Su desconsolado esposo Don
Juan Moreno Soler; hija Rosita
Moreno Meña; madre D.ª Francisca
Parra, madre política doña Rosa
Soler; hermanos Ambrosio, Diego y
Vicente; tíos, hermanos políticos,
primos y demás familia, ruegan a Vd.
la tengan presente en sus oraciones.
Húercal Overa 5 Sbre. 1931.

NECROLOGIA

En Húercal-Overa ha fallecido la virtuosísima señora Doña Francisca Meña Parra a la edad de 27 años. Modelo perfecto de esposas, fiel reflejo de su vida ha sido su muerte causada por larga y penosísima enfermedad soportada con la más ejemplar paciencia. Se distinguió siempre por su alma grande, conciencia delicada, corazón noble, su humildad, mansedumbre y trato afable.

Las numerosas personas que han acudido a su casa y el extraordinario duelo que acompañó a su sepelio demuestran el aprecio que se hacía de sus virtudes y las simpatías con que cuenta esta familia a la que desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame principalmente a su esposo D. Juan Moreno Soler.

seo de ver una corona sobre la puerta del automovil, en las tarjetas, la vajilla, y ropa. Ya el héroe comparado con el adulador servil; no verá recompensado sus servicios con un título. Epoca de heroísmos han desaparecido los héroes. Tiempo del *chatange* se han descreditado los príncipes con tanto ruso falsificado y han terminado de derrotarlos los oínestas con esas películas de maravilla a través de las cuales les conocemos.

Entonces?... Termina porque veo que va a mí a la que se me interrogue y con mucha razón.

Mari-Rosa.

NOTICIAS

Bienvenidos
Ha regresado de Barcelona repuesto por completo de su enfermedad el dignísimo

Registrador de la Propiedad nuestro respetable y querido amigo D. Francisco Gaspar Nos alegramos muy de veras.

De Madrid a pasar unos días entre nosotros el competente hombre de negocios nuestro paisano y excelente amigo D. Antonio de Fálces Pérez.

Natalicio
Ha dado a luz con toda felicidad un niño la distinguida señora Doña Antonia González Baumela, esposa de nuestro buen amigo D. Federico Fernández Fernández. Enhorabuena.

De Garrucha
Regresó a Madrid acompañado de su distinguida familia nuestro excelente amigo el competente Subdirector de la Unión y el Fenix Español D. Miguel García Martínez. Les deseamos un felicísimo viaje.

Suerte y buen viaje
Salió para Almería el Sr. Alcalde Don Buenaventura Simón Fuentes a sufrir un exámen el que lo retendrá en la Capital una larga temporada.

Desearemos que a los señores Tenientes de Alcalde les dé tiempo a modificar algo su catastrófica administración, y que a su regreso encuentre la lección que tanto ne-

cesita. Desconocemos si le acompaña su Secretario particular, el de la vindicta pública, que es empleado Municipal y se dice utiliza en sus asuntos particulares, cuyos servicios remunera gratificándolo como trabajos extraordinarios.

Boda
Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Isabel Aznar Collado hija de nuestro amigo D. Francisco Aznar para el distinguido joven D. José Martínez García. En breve se celebrará el enlace.

Esperemos
Nos comunican de la hermosa playa de Garrucha que tengamos fé y no desconfiemos de nuestra primera autoridad D. Buenaventura Simón Fuentes, que nos dejará un gratísimo recuerdo de su gestión. Dicen, que como Monárquico furivundo que fué, hasta que llegó el 14 de Abril, laboró con gran entusiasmo en su pueblo y ayudó al cacique consiguiendo grandes triunfos, y que tienen la seguridad que como Republicano nuevo y Presidente del Ayuntamiento de Cuevas del Almanzora, su nombre pasará a la historia.

Comisión
Para Madrid y en unión de los demás alcaldes de la región y de los individuos interesados en que las obras para la traida de las aguas de los ríos, Castri y Guardal den comienzo y puedan ser trasladadas a las cuencas del Almanzora y del Guadalentín, visitando a tal fin al Ministro de Fomento y al Director de Obras públicas, nuestro paisano D. José Salmerón, marcharon el jueves 10 a la capital de la nación el Profesor Mercantil D. Miguel Flores González-Grano de Oro, el teniente Alcalde y comerciante D. Miguel Flores García y su asesor el competetísimo y elocuente abogado y popular conceja, D. Francisco Alarcón Fernández. Les deseamos buen viaje y feliz éxito en su gestión en beneficio de esta desgraciada región tan castigada por las pertinaces, prolongadas y desesperantes sequías.

Natalicio
La esposa de nuestro paisano D. José Bernabé Caparrós maquinista de la Armada ha dado a luz dos preciosas niñas a las que se han impuesto en la pila bautismal los nombres de Mercedes y Antonia.

Tanto las recién nacidas como la madre se encuentran en perfecto estado. Nuestra más cordial enhorabuena.

De Aguilas
Ha regresado a su preciosa finca de Pulpi nuestro buen amigo y colaborador D. José Soler Flores y familia.

De Madrid a pasar unos días entre nosotros nuestros queridos paisanos D. Federico Fernández Fernández y D. Francisco Guevara Albarracín.

Nuestro más sentido pésame
A D. Francisco Galera Soler por la muerte de su hijo. Acompañamos en su profundo dolor a toda su familia.

ÚLTIMA HORA
Bienvenido
Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Madrid a nuestro distinguido y querido paisano D. Martín Navarro Flores que viene por encargo del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública a gestionar en esta la instalación de un instituto de 2.ª enseñanza. Acompañado de una numerosa comisión ha visitado varios edificios habiéndole satisfecho por reunir excelentes condiciones el de los Herederos de D. José González-Grano de Oro en la calle de la Ramba.

Este Instituto solicitado por la sola iniciativa del Sr. Navarro reportará un gran beneficio a esta población.

Imprenta de Campoy.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.

Id desembolsado " 46.687.000.

Reservas " 48.852.936'16

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALCALA 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA B A N E S T O

Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociacion de cupones y títulos amortizados y demás operaciones de Banca y Bolsa

Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes. . . 3 por 100 anual.

Seis meses. . . 4 por 100 anual.

Tres meses. . . 3 y medio por 100 anual.

Un año. . . 4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal de CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquín 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

NO MAS PINCHAZOS

LA CAMARA EXTRA FUERTE

ORIGINAL GALINDO J. BOUTROM

EVITA PINCHAZOS Y REVENTONES

Esta fabricada en una sola pieza y SIN ENCHUFK lo que evita en absoluto la formación de arrugas al ser adaptada dentro de la cubierta, por ser completamente CIRCULAR.

Contiene de 3 a 4 veces MAS GOMA que las corrientes y no cuesta mucho más que ellas.

Su constitución hace que los neumáticos no reciban las sacudidas tan fuertes y las lonas no se partan; evitando por esta razón los peligrosos estallidos o reventones que pueden originar un PERCANCE MORTAL ya que las sacudidas producidas por piedras y baches son distribuidas íntegramente por toda la cámara y no solamente en el sitio donde encontró el obstáculo. Por lo tanto, también se alarga la vida del neumático.

CON SOLO EL AHORRO DE CUBIERTA AMORTIZA SU COSTE

Un clavo puede atravesar la cubierta pero al llegar al refuerzo de la cámara se dobla sin perforar y caso de que atravesase, queda completamente aprisionado por la misma goma.

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE

PRECIOS SIMILARES A LOS CORRIENTES

Pidan detalles al agente exclusivo

FRANCISCO CASANOVA FLORES

El dibujo es el adorno más bonito y útil que puede tener un persona.

José Ballestrín a la vez que como fotógrafo está a la disposición de Vds. les hace saber que da clases de dibujo natural a niños de ambos sexos que lo soliciten y a horas que les sea más cómoda.

Plaza de la Condesa de Alcaida.

El mejor café han logrado
En muchas partes gran fama;
Pero sobre todos queda
Reinando el café «LA GARZA»
En el que el público tiene
Su atención depositada.
E-milio Navarro Flores
Nadie duda que el café
Tiene, con copa, mas gracia;
Aquel que aprecie lo bueno
No prescinda de agregarla
Tomando el OXIGENADO.
El mejor Conac de España.

HUERCAL-OVERA

Gerónimo Pérez
GRAN SALON DE PELUQUER
TODO CONFORT
Calle de García-Alix

DISPONIBLE

Francisco Reyes
Ferretería,
drogas y otros artículos.
Calle del Carmen 8

FARMACIA DE VALPARAISO

DEL

Licdo. ALFONSO GÜEVARA ALBARRACIN
PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Específicos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos purísimos y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas.

PEDRO GÜIÑEZ COLLADO
Estanco, Vinos, Licores, Coloniales y Ultramarinos.
Cerveza fresca.

BAR SINTAS

Frente a la parada de autos.

Cerveza fresca a todas horas Aperitivos selectos con ayuda Meriendas para todos los gustos. Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS